

## Séjour à Saint-Laurent du Maroni du 28 au 30 Mai 2024 avec L'AS Futsal

Mardi 28 mai 2024 une délégation de 10 élèves, accompagnés de deux enseignants d'EPS du lycée (Mr Vinsonneau et Mme Fougerouse), se sont rendus à Saint-Laurent-Du-Maroni. Les élèves, tous inscrits à l'association sportive du lycée, ont été sélectionnés par Mr Vinsonneau pour leur investissement et leurs aptitudes en futsal. L'équipe formée a su se qualifier lors des compétitions districts de Cayenne puis inter-district, pour se hisser jusqu'à la finale académique de Guyane. Lors de cette finale les 7 meilleures équipes de Guyane étaient présentes.

Certains moments de ces 3 jours de sortie, vous seront racontés par les témoignages des élèves. Pour commencer, la première journée était dédiée au déplacement jusqu'au Carbet « TOUBO » de Saint-Laurent à 3h de route. "Quand on est arrivé j'étais de mauvaise humeur car je croyais qu'il y aurait des moustiques au carbet, mais ouf il n'y en avait pas" (Luan). « Nous avons ramené les bagages et la nourriture à notre carbet. Nous avons choisi nos lits et



et nous sommes rendus au salon pour la répartition des différentes tâches (ménage / cuisine). [...] Les camarades non concernés par une tâche ménagère étaient libres de jouer au domino, ou d'aller se baigner dans la petite crique accompagnés d'un enseignant, durant l'ensemble de l'après-midi » (témoignage d'Yves TCAP Elec). Le soir, avant de savourer le barbecue de Mr Vinsonneau, "nous avons fait un loup-garou c'était vraiment amusant (Luan) puis à 22h tout le monde est allé dormir pour être en forme pour la compétition du lendemain.

Mercredi 29 mai, « je me suis réveillé à 5h30, j'étais un peu stressé, enfin j'avais surtout peur mais j'avais quand même confiance en moi car numéro 1 en gardien je devais être parfait dans les cages ! à 7h10 j'ai pris ma douche, je n'avais que ça en tête : gagné le tournoi ! J'ai fait passer le stress avec le petit déjeuner (salade de fruits, tartine de confiture, thé/café...). Après le petit déjeuner, au moment du départ il y a eu un problème : une roue du minibus était crevée ». Il faut tout de même savoir que nous étions à 15 min de route du lieu de la compétition, que nous avons peu de réseau au carbet et avion tout de même 1km de piste avant de retrouver la route ! « Tout le monde était en train de paniquer, mais finalement nous avons trouvé les outils et avons mis la roue de secours. Heureusement que nous étions en avance ! 9h20 nous avons finalement pu prendre la route en direction du tournoi ». (témoignage de Prince 2MTNE).



La compétition s'est déroulée au lycée Bertène Luminaire. Après un échauffement complet, les phases de poules ont commencé. Il y avait deux poules (1 poule de 4 équipes et une poule de 3 équipes dans laquelle se trouvait Michotte – matchs aller-retour). Lors du premier match les élèves ont eu du mal à trouver leurs repères et ont perdu 3-0 face au lycée Raymond Tarcy. Mais très vite, ils ont su se remobiliser, sous les conseils de leur coach et de leur capitaine : Hercules. Ils ont alors gagné les 3 matchs suivants et se sont qualifiés pour les demi-finales. Lors de ces dernières l'équipe a affronté le lycée Gaston Monnerville de Kourou et a malheureusement perdu 2 à 1. Tout le monde croyait en la possibilité de se hisser jusqu'à la finale, c'est donc la douche froide, on est déçu / frustré, la compétition s'arrête ici pour l'équipe !

A notre retour au carbet, après la douche, tout le monde a participé à la préparation du repas du soir. La tristesse a laissé place à l'envie de tout de même profiter de ce moment privilégié. Le domino est revenu sur la table, accompagné des sourires de chacun !



Jeudi 30 mai, après le petit déjeuner, le rangement et le ménage l'ensemble de la troupe s'est dirigé vers Saint-Laurent pour " faire une visite culturelle de l'histoire abominable des prisonniers. Nous avons été accueillis par une personne qui travaillait au musée, il s'est présenté puis nous avons fait la visite en marchant, en faisant des détours pour voir où les prisonniers avaient leur peine et leurs conditions de vie désastreuses. Ensuite nous avons visité une partie de la ville à vélo" (Prosper Tayrice ).



« Moi c'est la balade à vélo que j'ai aimé parce que grâce à cette balade j'ai oublié la défaite malgré la pluie ! Le guide nous a bien expliqué l'histoire de la transportation des prisonniers. Après j'aurai voulu rester encore un peu car c'était bien l'ambiance c'est comme si on était en famille [...] Merci au lycée ce moment restera gravé même si on n'a pas atteint l'objectif de devenir champion mais c'était un séjour formidable et inoubliable » (témoignage de Kendy TMELEC).

Après une matinée de visite, nous avons repris la route en direction de Cayenne.

Le séjour s'est très bien déroulé, nous ne revenons pas avec la « coupe à la maison » mais nous revenons tous avec des souvenirs pleins la tête. Ce sont des moments privilégiés que tout le monde a su apprécier à la hauteur.



Merci à toutes les personnes qui ont cru en l'équipe, et qui ont participé à la cagnotte pour permettre ce déplacement.